

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

AÑO XIX

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Lunes 1.º de Julio de 1901

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso é Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.530



SORDOS

GRAN INVENTO

D. Vicente Ruiz, Director del gabinete acústico de Madrid ha inventado el modo de dar oído á los sordos, sin operar, por lo que Su Majestad la Reina le ha concedido Real Privilegio. El Sr. Ruiz remite prospectos gratis á quien los pida

mandando sello para contestar. *Montera, 12, izquierda, Madrid.*

CASA DE BAÑOS

del Dr. Fuentes

En la Orilla del Río y entre los dos puentes el día 1.º de Julio.

En años anteriores, se facilitarán á los bañistas los baños de placer cuantos medicamentos sean prescritos por los señores médicos, como las aplicaciones hidroterápicas.

VINO

Se expende superior tinto y de clarete, en acreditada bodega de D. Demetrio Ortega, Calle Mayor, principal, núm. 230, á 25 céntimos por litro.

“NAFRIOL,”

Hace nacer el pelo á los calvos, lo conserva el que no lo son, se lo suaviza, perfuma y evita su decoloración. Véase anuncio 4.ª plana.

INFORMACION POSTAL

Madrid 30 de Junio 1901.

Sr. Director.

Preocupados los políticos con el acta de la noche, no prestan su atención en lo que verdaderamente interesa al país. Apaciguados algún tanto los ánimos por consecuencia de los alborotos promovidos por los anticlericales en varios puntos de España, debiera el Gobierno tomar alguna medida para evitar la subida de los cambios. La tardanza en hacerlo puede dar ocasión á creer que no tiene nada pensado sobre el particular; esto desalienta y hace desconfiar en las progresas de los partidos cuando están en la oposición. Valiera que se dijera que no hay solución posible para conseguir la baja de los francos, porque si hay remedio y no se aplica esta medida resultaría hasta criminal.

Lo más interesante es esto que la cuestión de las actas y sin embargo los ministros ni siquiera por el bien decir dan nuestras de que les importa un ardite si los francos están ya á más de 40 por 100.

La cuestión sanitaria parece que preocupa un poco por las incansables excitaciones que se reciben de la frontera de Portugal pidiendo medidas previsoras y acertadas, no para gastar dinero en material y personal, muchas veces innecesario por lo excesivo.

Aquí en Madrid tenemos ahora cólicos y oscisiones producidas por la mala leche que se expende en alimentaciones. La prensa excita al castigo de los que abusan de la conciencia del público, no teniendo inconveniente en expender un artículo adulterado y no se contentan con que se impongan multas, porque estas una vez pagadas despierta más la conciencia de los multados en perjuicio del consumidor.

Creo como la prensa de Madrid que debería ser el castigo mayor y lo menos que se podría hacer es una vez comprobada la

adulteración, fijar en letras gordas un anuncio en que constase el establecimiento donde se ha cometido el abuso.

De política nada nuevo. Los carlistas intervendrán seguramente en la discusión que se suscite sobre la cuestión religiosa. Los republicanos tendrán que intervenir también y lo mismo las demás fracciones políticas. Se espera, pues, bien pronto una discusión interesante de oportunidad y de gran trascendencia.

En Madrid se ha celebrado hoy también el Jubileo, saliendo de la catedral unos 200 fieles, en su mayoría mujeres, que recorrieron los templos diseminados en pequeños grupos, sin llamar la atención ni despertar siquiera curiosidad.

Las autoridades habían adoptado bastantes precauciones para proteger á los católicos y se veían parejas de caballería en muchas partes, numerosas fuerzas de policía, y en Gobernación también había un fuerte retén de la Guardia civil. Pero, como digo, nada extraordinario ha ocurrido.

No ha sucedido igual (según á última hora nos comunican) en Barcelona, donde se ha celebrado igualmente procesión del jubileo, que ha estado concurrenciada. Al llegar el grueso de los católicos á la plaza de Prim, un grupo de librepensadores dió vivas á la libertad. Los vivas se repitieron en otros sitios, cantándose también la «Marsellesa.» Se presentó la Guardia civil, oyéndose algunos silbidos y fueron detenidos dos alborotadores.

En la iglesia de Santa Mónica penetró un grupo profiriendo gritos y cantando; rompieron algunas sillas; el mismo grupo logró entrar en la iglesia de Belén, cantando la «Marsellesa.»

Numerosas fuerzas de la policía y Guardia civil, han conseguido disolver á los manifestantes.

A través de la frontera

Alrededor de una exreina

La verdad es que como novelero lo es hasta dejarlo de sobra el pueblo de París.

La exreina Ranavalo sigue siendo la heroína de aquella capital y la prensa dedica columnas enteras á contar á todo el mundo lo que su negra y salvaje majestad hace desde que se levanta hasta que se acuesta.

Cronistas hay que la idealizan hasta el punto de llamarla «alma de pajarillo ansioso de libertad.» Qué poético, ¿verdad? qué interesante.

Y la exsoberana de ébano se deja querer, se pirra por los trapos y deja que la traigan y la lleven de acá para allá en buenos carruajes y todo á costa del gobierno francés.

Un periódico ha tenido la idea de abrir una suscripción para regalar á Ranavalo un vestido, y ella ha aceptado.

Es muy posible que á estas fechas haya recibido centenares de declaraciones de amor.

A Ranavalo se la llama también «la Venus negra» y la novedad, ¡oh, la novedad puede mucho en París!

Posible es también que ese nombre esté más justificado que el «alma de pajarillo» que la ha dado un reporter romántico que va detrás de Ranavalo desde que ésta se encuentra en París.

Puede ser Venus, porque el color no hace á la escultura y las formas las da la naturaleza. Cuando Ranavalo era reina tenía por costumbre bañarse delante de su corte y de los oficiales de su ejército. De consiguiente no es un disparate pensar que pueda ser una escultura de carbón, cuando tanta gente habrá que puede certificarlo por haberlo visto con sus propios ojos.

En cuanto á su «alma de pajarillo» los da-

tos que existen acerca de su vida de reina más bien hacen creer que tenga alma de cuervo.

Ordenaba asesinatos generales y se complacía viendo los más crueles suplicios. Tan sanguinaria era, que se hacía adornar su palacio con cabezas de europeos.

Los parisienses, que tanto la festejan, olvidan que por Ranavalo está sembrado de cadáveres de franceses el camino de Tamatave á Tanenarive.

Si Ranavalo tuviese que entenderse con los millares de madres cuyos hijos quedaron en Madagascar, posible es que hiciesen con ella lo que ella hacía con los europeos que caían bajo sus garras.

Pero ¿qué importa lo pasado?

Lo interesante por el momento es la novedad de una reina negra que se pasea por los bulevares de la gran Babel.

Posible es que cuando algunos de sus admiradores la rodean para festejarla, piense para sus adentros la exreina de humo de pez:

Qué simpáticos y amables son estos hombres! ¡Lástima que no pueda adornar con sus cabezas mi palacio de plata de Tamatave!

Bidasoa

LAS PRÓXIMAS COSECHAS DE CEREALES

Van conociéndose datos que permiten apreciar con bastante fundamento lo que serán las próximas cosechas de cereales en casi todos los países.

La producción en Francia se calcula en ciento trece millones de hectólitros, con un aumento de cuatro y medio millones de hectólitros sobre el año anterior. Será una de las mejores cosechas.

Las noticias recibidas de Rusia son contradictorias; como son tan diversas las regiones dedicadas al cultivo y de regímenes climatológicos tan distintos, sucede que mientras en unos distritos las cosechas son desfavorables, en otros son superiores á las medias normales. Polonia como Alemania es la más perjudicada, y en algunas de las regiones que atraviesa el Don también se anuncia alguna escasez. Pero compensando unas cosechas con otras, resulta un producto global satisfactorio.

Desde el 1.º de Agosto de 1900 hasta el 4 de Mayo último, Rusia ha exportado diecinueve millones de hectólitros de trigo, ó sea unos cinco millones más que en igual período del año anterior.

Tanto en la América del Norte como en la del Sur, se inaugura el siglo con una buena cosecha. La de los Estados Unidos es excepcional en algunas regiones, y en general promete grandes rendimientos.

El stock visible de trigos de la República Argentina es menor en trescientos mil hectólitros al existente en igual fecha del año anterior.

Aunque los campos presentan un aspecto satisfactorio, se cree que la producción triguera será inferior á la del último año, y que disminuirán bastante las exportaciones.

En Alemania las heladas han perdido todas las cosechas y las pérdidas que sufrirá por este motivo se elevan á 200 millones de marcos. El déficit es tan grande que se habrá de recurrir á importaciones extranjeras para satisfacer el consumo nacional. Dados los antecedentes del mercado alemán, se calcula que necesitará importar unos treinta millones de hectólitros de cereales.

En Hungría las cosechas son algo deficientes y bastante medianas.

De Rumania se anuncia una buena recolección, superior á la media de los últimos años.

En Inglaterra y en los Países Bajos, la cosecha puede considerarse como mediana, ni peor ni mejor que en años anteriores.

En España la cosecha promete ser fructífera y el aspecto de los campos es inmejorable. Pero esta superioridad de la cosecha lleva en sí una serie de problemas muy graves y la «Revista de Economía y Hacienda», de la que hemos extractado los datos anteriores, pregunta:

«¿Impedirá tal cosecha la entrada de trigos extranjeros? ¿Abaratará el trigo hasta el punto de poder exportarlo?»

Con objeto de que nuestros lectores y el público en general, conozca los propósitos que animan al Sr. D. Gregorio Valiente para establecer una red telefónica en esta capital, publicamos con el mayor gusto la circular, tarifas y reglamento que ha dado á conocer dicho señor.

Dice así:

Red telefónica de Palencia

Al dotar á esta predilecta ciudad de uno de los modernos adelantos hoy, muy particularmente al Comercio y al público en general, no necesito encarecerle las ventajas mil del teléfono, que pone en directa comunicación á todas horas á los elementos diversos de la industria, facilitando así las transacciones; ahorrando el tiempo, que es oro, á los que viven esclavos de su deber; siendo eco constante de un pedido, de una advertencia, de una nota, de cuanto constituye, en fin, el movimiento y vida en las relaciones de la Industria y el Comercio con el particular, para quien es al mismo tiempo un empleo útil y sumamente cómodo al par que de positivos resultados.

El cargo que he ejercido durante muchos años de director de telégrafos, hoy jubilado, me permite ofrecer las ventajas de la nueva red telefónica en condiciones de economía, seguridad, buen servicio é inmejorable instalación, toda vez que me guían en el negocio, más que el ánimo de lucro, mis cariños á los aparatos, en que juega como base la electricidad.

Espero, pues, tener la honra de contarle en el número de mis abonados, así como ruégole muy enrarecidamente, que para las mayores facilidades de los trabajos de instalación no demore enviarme un aviso á esta su casa calle Mayor principal, número 120, principal.

Le anticipo gracias expresivas y se ofrece de usted con tal motivo afectísimo seguro servidor q. b. s. m., *Gregorio Valiente.*

TARIFAS DE ABONO ANUAL

DE LA

Red Telefónica de Palencia

Pesetas

- 1.ª Por cada estación particular dentro del radio de tres kilómetros de la Central para uso exclusivo del abonado, su familia y dependientes domésticos. 96
- 2.ª Por cada estación en igualdad de condiciones para casinos, círculos, sociedades de recreo, fondas, cafés, Teatros, estaciones de ferrocarril, en que pueda hacer uso del teléfono los socios ó el público. 200
- 3.ª Si la estación del abonado se establece á más de tres kilómetros de la Central, satisfará una cuota suplementaria máxima por cada 100 metros de línea ó fracción de ellos, de. 3

REGLAMENTO DE TELÉFONOS

CAPÍTULO II

Art. 14. Todo el que desee ser abonado á una red telefónica deberá solicitarlo por escrito del Jefe de la misma, comprometiéndose á sostener el abono durante seis meses, por lo menos, y un año fuera de la capital, transcurridos los cuales, se considerará aquel renovado por trimestres naturales hasta que, también por escrito, solicite el abonado la baja antes de terminar el trimestre que tenga satisfecho.

Si algún abono empezase en una fecha intermedia del trimestre natural, el plazo mínimo comprenderá lo que falte para completar aquel trimestre y los siguientes.

Nota.—El pago de la cuota será mensual.

Buena memoria

Leemos en un diario de Paris lo siguiente: Un viajante de comercio llamado Julio Gull se encontró con un individuo bastante bien portado, que le detuvo preguntándole si había viajado alguna vez por la línea del Mediodía.

Gull respondió afirmativamente, añadiendo que su profesión era el de viajante comercial. ¿Usted no me conoce? le preguntó monsieur Richard.

—No tengo el gusto contestó Gull. —Pues yo á usted sí, y para qué me tenga presente voy á refrescar su memoria.

El año 1891 y el día 11 de Marzo estaba usted asomado á la ventanilla de un coche de primera en la estación de Montpellier.

Otro individuo se hallaba lo mismo que usted asomado á la ventana de su coche pero en el tren que daba frente paralelamente.

El tren que usted ocupaba emprendió la marcha y usted entonces, alargando la mano, dió una tremenda bofetada al sujeto que estaba asomado en el otro tren.

Los viajeros rieron de lo lindo la gracia. ¿Recuerda usted todo esto?

—Ya lo creo que lo recuerdo, respondió el viajante soltando una carcajada, pobre hombre.

—Pues ese pobre hombre soy yo, y le dió dos bofetadas superiores.

El viajante quiso defenderse, pero la intervención de los agentes de la autoridad lo impidió.

Ambos fueron conducidos á la prevención, donde M. Richard declaró lo que dejamos expuesto.

El delegado, por todo comentario, dijo á Richard.

—Buena memoria, amigo, que Dios se la conserve.

Desde Burgos

Queridos compañeros: Hay mucha animación pero la feria resulta desahucada por el temporal de lluvias.

El mercado de ganado caballar, mular y asnal está muy concurrido pero haciéndose escaso número de ventas por lo elevado de los precios.

En el de madera ha sido muchísimo lo presentado á la venta, también á precios elevados.

De las corridas de toros he aquí el resumen de la de ayer que hace El Diario de Burgos con el que estoy conforme.

La corrida superior, no cabe más: enhorabuena á la empresa, á D. Teodoro y á los Bombas.

De los toros, todos, no hay excepción, bravos y nobles.

Bomba grande bien en el primero y tercero, regular en el quinto, trabajador y oportuno en quites.

Bomba chico bien; en banderillas desgraciado.

De los chicos, Pulga de Triana magistral y Rodas tan bueno como siempre. La entrada superior.

Presidencia bien. Caballos 12.

La corrida de hoy ha sido todo lo contrario, el ganado malo, los matadores y las cuadrillas como el ganado.

En el teatro actúa la compañía del Sr. Balaguer y anoche estaba lleno completamente.

En la exposición de ganados que se celebra en el paseo de la Quinta hay muchos y muy buenos ejemplares.

Vuestro compañero. P. P.

NOTICIAS

En el Juzgado de Cervera de Río Pisuergra, tendrá lugar á las diez de la mañana del 27 del actual la subasta de varias fincas y enseres embargados á Basilio Ruiz y Ruiz, vecino de Quintanas de Hormiguera, para pago de costas que le fueron impuestas en causa que se le siguió sobre sustracción de vino.

Por el mismo Juzgado se cita á los acreedores del concurso voluntario de D. Pedro Merino Vergaño, natural de Palentinos, convocándoles á junta general, para el nombramiento de varios Síndicos, por haber renunciado el que lo era D. Braulio Mancebo, cuyo acto tendrá lugar en dicho Juzgado el día 14 de Agosto próximo.

En las últimas horas de la tarde del viernes, falleció en esta capital el coronel del arma de caballería D. Miguel Macaya Aizcorbe.

Su cadáver fué conducido al cementerio en la tarde siguiente, después de las funerales celebradas en la iglesia de San Lázaro.

El duelo estaba formado por el general gobernador militar de esta plaza, intendente militar Sr. Vigil y el capellán militar de la plaza Sr. Chillón.

Del féretro pendían cintas que llevaban el coronel de la zona Sr. Wals, el coronel de la reserva de caballería Sr. Vinuesa, el teniente coronel de infantería Sr. Martínez y el comandante de caballería Sr. Bermúdez.

Cerraban el duelo fuerzas del regimiento de caballería, con su estandarte, estando mandadas por el comandante Sr. Marquez.

Reciba la desconsolada familia del Sr. Macaya, nuestro más sentido pésame y sirvale de lenitivo en estos momentos al dolor que sufre, la parte que en él han tomado sus muchas relaciones.

La subasta de las 4000 mantas para los establecimientos penales, que se celebró en Madrid el 28 de Junio último, ha sido adjudicada á nuestro convecino y amigo el acreditado fabricante D. David Rodríguez Vicario.

Celebramos que la industria palentina se halle en condiciones de competir con las de Sabadell, Alcoy y Béjar, como lo demuestra el que cuantas subastas se celebran son adjudicadas á nuestros paisanos á quienes enviamos la enhorabuena.

En Venta de Baños ha sido robada la cartera con 55 duros á un vecino de Herrera de Río Pisuergra que en la mañana del sábado llegó de Burgos en el tren correo.

Ayer se efectuaron en la Caja de Ahorros 76 operaciones de ingreso por valor de 385 pesetas, y 3 de salida por 226'60.

El Ayuntamiento de Villelga, anuncia la venta de 40 fanegas de trigo del Pósito que, tendrá lugar en pública licitación el día 6 de este mes y hora de las nueve de la mañana, en la Sala de sesiones de dicho Ayuntamiento.

AUDIENCIA

En este día y ante el Tribunal de derecho se ha celebrado la sesión del juicio oral y público que anunciamos en nuestro número del viernes, en la cual el Sr. Fiscal ha pedido para el procesado Ciriaco Ariño Marganes la pena de tres meses y veinte días de arresto mayor y para su hermano Emilio Ariño Marganes la de 150 pesetas de multa, á los dos en las accesorias correspondientes y costas é indemnización al perjudicado de 30 pesetas, por considerar á ambos autores de las lesiones inferidas en Ampudia á Dionisio Reguero, y la defensa solicitó la libre absolución del Ciriaco y la exención de responsabilidad del Emilio, este por ser menor de 15 años y haber obrado sin discernimiento, declarándose las costas de oficio.

Se ha dictado sentencia en la causa que procedente del Juzgado de Instrucción de esta Capital, se ha seguido por delito flagrante de estafa á la Compañía de Ferrocarriles del Norte, por haber viajado sin billete, contra el procesado en ella Justo Acosta Méndez, condenándole á la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias, costas é indemnización á dicha Compañía de 14 pesetas, con la sustitutoria correspondiente, siéndole de abono todo el tiempo que lleve en prisión provisional.

Para mañana á las diez está señalada la sesión del juicio oral y público ante el Tribunal de derecho de la causa instruida por el Juzgado de esta capital, por delito de disparo de arma de fuego, contra el procesado Antonio Martínez Rodríguez.

Actuarán: como acusador el Teniente Fiscal D. Faustino Alonso, como defensor el Licenciado D. Eduardo Junco Rodríguez, representando al procesado el Procurador D. Luis Gómez Casado.

Por el ministerio de la Gobernación, de conformidad con el acuerdo de la sección de Gobernación y Fomento del Consejo de Estado, se dispone lo siguiente:

1.º Los mozos que disfrutaban exención del servicio militar activo, como comprendidos en los artículos 83 y 87 de la vigente ley de reclutamiento, tienen derecho á algar en el acto de la revisión de cada año las que les hubieren sobrevenido con posterioridad á la última revisión, tramitándolas en la forma que preceptúa el art. 100 de la ley.

2.º Los reclutas excedentes de cupo, á los que sobreviniera alguna exención de las que determina el art. 149 de la ley, la alegarán ante el jefe del depósito á que pertenezcan, en el término de diez días, siguientes al de haber

tenido conocimiento el interesado del suceso que la motiva, poniéndolo el citado jefe en conocimiento de la autoridad superior militar del distrito para designación del juez instructor, continuando después la tramitación del expediente en la forma que prescriben los artículos 75 al 80 inclusive del reglamento de 23 de Diciembre de 1886, y los que fueron declarados soldados condicionales, quedarán sujetos á las tres revisiones que ordena el art. 90 de la ley.

3.º La presente disposición deberá tener cumplimiento en el actual reemplazo.

En León ha fallecido á los 78 años de edad, el Sr. D. Cipriano Rodríguez de la Calzada, padre de nuestros amigos D. Cayo y D. José Rodríguez Valbuena y tío respectivamente de los señores D. Victoriano Guzmán y D. Luis Hurtado, todos estos tan conocidos en esta capital.

El Sr. D. Cipriano era hijo de esta provincia, viendo la luz primera en el pueblo de Cisneros.

En León, donde había ejercido los cargos de diputado provincial y concejal, será muy sentida su muerte.

A sus referidos hijos, nuestros amigos, así como al resto de su muy apreciable familia, enviamos la expresión de nuestro dolor por la irreparable desgracia que lloran en estos momentos.

Las Verbenas

La de San Pedro

En el barrio donde se venera al Santo y en la ribera del Sr. Pombo, se ha celebrado este año como en los anteriores.

Lo apacible de la noche contribuyó á que la gente, dispuesta siempre á divertirse, se lanzara á la calle más pronto que de costumbre, teniendo sin duda en cuenta que el bando dictado por la Alcaldía, no permitía las expansiones populares más que hasta las doce.

Pero los que supieron leer ó quisieron divertirse, entendieron que en otro sitio que no fuera la vía pública, podrían hacerlo y al Salón se fueron los que quisieron disfrutar de la verbena, sin que para nada el bando tuviera que ver con ellos.

Allí, en aquel hermoso lugar, alumbrado por la luna, se improvisaron varios bailes, la gente alegre inundó aquel sitio de recreo; allí vimos á la modistilla y la planchadora luciendo su airoso perfil, al mozo de bronce, que lo mismo se toma tres copas, etc; al señorito relamido que va á todas partes y al viejo verde que busca las caras bonitas.

Todos estos ya habían dado su vueltecita por el barrio de la verbena y sinó fueron á la ribera, es porque les pareció algo lejos.

En resumen, que la verbena de San Pedro se pasó tranquila y sin que los serenos ni los del orden tuvieran que hacer falta para nada; mil plácemes á la sensatez y cordura de nuestros paisanos.

Y después de tanto jolgorio en honor del Santo, allí está solo y mal alumbrado en su hornacina, sin que ya nadie se acuerde de él, hasta el año que viene.

Noticias militares

Parece ser que además de las conferencias de distrito mandadas establecer en las capitales de las regiones para los oficiales de las escalas de reserva, se crearán algunas otras en poblaciones importantes, cuyos Ayuntamientos faciliten locales á propósito evitando de esa manera á muchos oficiales el hacer largos viajes para concurrir á aquéllas.

Esto dice un apreciable colega de una importante capital de región y nosotros entendemos, que nuestro municipio, está en el caso de ofrecer sin demora al ministro de la Guerra, local para dichas conferencias.

Mañana tendrán lugar á las diez y media los exámenes y distribución de premios á los alumnos de la Escuela Práctica, graduada, agregada á la Normal.

Agradecemos á la señora directora la invitación que nos hace en atento B. L. M.

Bienes de los municipios

La Gaceta de ayer publicó una Real orden de la Presidencia declarando que corresponde entender y resolver al ministerio de Hacienda en todos los expedientes que se refieran á venta ó permuta de los bienes que los Ayuntamientos posean con destino al aprovechamiento común y en las incidencias relativas á los contratos que los Ayuntamientos intenten celebrar sobre bienes inmuebles que les fueran cedidos por el Estado con algún objeto especial ó bajo alguna condición determinada.

Las adquisiciones de terrenos ó edificios se harán siempre mediante concurso, no do para que la decisión sea ejecutiva bación del ministerio de la Gobernación.

Ha llegado á Valladolid, hospedándose en el Hotel del Siglo, donde recibe consuetudina todas las operaciones necesarias para curar la sordera, flujo de oídos, enfermedades de garganta y nariz y ozena (fetidez de aliento), el médico especialista D. Alfredo Gallego, director del importante Gabinete de consulta y operaciones Quirúrgicas, establecido en Madrid, Serrano, 21, dedicado únicamente á la curación de las mencionadas enfermedades.

Los cambios

Se inicia una rápida baja de los cambios, creyéndose que se acentuará en el mes próximo.

Anteayer se cambió en Bayona, en las oficinas del Crédit, 60.000 francos en una sola prtida.

Se esperan nuevas operaciones, á consecuencia de hallarnos en fin de trimestre.

Hay menos demanda de oro y confianza absoluta en el comercio francés de que la próxima crisis parcial del Gobierno de España será favorable á los intereses del comercio.

Los nublados.

Así en plural y todo, porque llevamos á uno diario, por lo menos principiemos por el de la noche de San Pedro.

Serían próximamente las veintidós, cuando la gente que se hallaba en el paseo del Puerto hubo de abandonarle después de haber tocado dos números la banda municipal, ántemor de un aguacero.

Desde dicha hora hasta las veinticuatro trueno y el relampago no cesaron un solo momento, contando hasta veintiocho fulguraciones por minuto, mas á dicha hora una lluvia torrencial inundó las calles, siguiendo el trueno y el relampago, durando en esta forma la tempestad cerca de hora y media; tal fué el pánico que impuso, que no exageramos al asegurar que la mayoría de las personas que se habían acostado abandonaron el lecho.

Cesó el agua, pero no la tempestad que con mayor ó menor intervalo, duró hasta el amanecer.

No tenemos noticia de que los sembrados y viñedos, hayan sufrido nada en lo que se relaciona con el campo de Palencia.

Ayer sobre las once se repitió, cayendo también agua en abundancia y siendo causa de que todo el día estuviera frío y particularmente la noche que hasta el abrigo, parecía ser poca cosa, para resistir la baja temperatura.

Se nos dice que con el nublado de ayer cayó algo de piedra, pero no hemos podido comprobar la noticia, alegrándonos que el resultado sea exacto.

Hoy el día ha cambiado por completo, sentándose muy propio de la estación haciendo el sol en todo su esplendor.

Parece seguro que el Emperador Guillermo accederá al cabo á celebrar una entrevista con el presidente Krüger, á pesar de su edad que hace algunos meses; pero esta entrevista implicará en modo alguno una intervención en tanto, al menos, que el Gobierno Gran Bretaña, no se muestre propicio cosa harto problemática después de decretado la anexión á Inglaterra de las Repúblicas sudafricanas.

El alcalde de Castrillo de Onielo comunicó á este Gobierno de provincia haber traído por orden del juzgado municipal á ver del niño Benito Encinas Lázaro, aguas de la pesquera del molino titular de Medio, en cuyo punto se hallaba bañándose una compañía de otros niños todos ellos de doce años.

Hoy se habrá abierto al público el ferrocarril central de Aragón, desde Calatayud á Huesca.

Amillaramientos

Los tienen terminados y expedidos las respectivas secretarías los Ayuntamientos siguientes: Vil odrigo y Castrillo de Don Juan.

En la tarde de ayer fueron detenidos por el agente de vigilancia Gabriel Laguna Mayan, Mariano Poza y Eugenia González López, por haber maltratado de palabra y obra al Pons...

esta última en un... Lázaro, causandol... idas por el médi... scadas de lev... 30 Pez... dse... indicad... ta a precios res... puntos que e... presión de las... Ha empez... a pu... nuevo período con... dirige el ilustrado y v... de Urquía, Cipitán v... Desearnos! nuevo... ridades. Minas En el naciado Gobierno san pres... licitudes de registro: Por D. Herico Vi... rre, 30 tenencias... «San Pedro», sita... ñez de Roba. Y por Rafael P... nenciara la de hu... á Hurta,» sita en... El Director de la... sica S. Coma, ha... hoy dimisión de... Suonemos que A... la primera... anunciar la... bie. El p... de esta... atos co... Ya... otr... músico... retir... de San Pedro, pr... Anche, o... Justat... sentir en ta... ciones... Ello sufric... ella des... hasta que... pública... oír sus ú... acor... El Direc... general... choes del Estado, co... del Sr. Dilegado f... el arquitecto provincial... ha trabajado de tas... sidentes del edificio d... Francisco, informado... ta de los peligr... que... taer. Registr... el Juz... a una...

El pánico ha sido terrible al tenerse noticia del suceso.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 1.º.—Los precios á que se han cotizado al detall el trigo y cebada, son como sigue: Trigo de 42'50 á 43 reales las 92 libras. Cebada de 22'50 á 23 reales fanega.

Valladolid, 30.—No ha habido entradas de granos en los Almacenes generales de Castilla ni en los del Canal.

Rioseco, 30.—Aunque poco, algo de trigo ha llegado á la venta al detall, habiéndose cotizado las 94 libras á 42 reales.

Contratado con anterioridad han llegado 300 fanegas.

En partidas nulas las operaciones. Tendencia firme.

Medina, 30.—Los precios del mercado de hoy han sido los siguientes:

Trigo de 44,50 á 45 las 94 libras, cebada de 24 á 25 la fanega, centeno á 30, algarrobas á 24. Entraron respectivamente 1200, 200, 60 y 100 fanegas.

SECCION RELIGIOSA

Martes.—La Visitación de Nuestra Señora, San Otón y San Longinos.

Telegramas

De la Agencia MENCENTA

Choque de trenes

MADRID 1.º (9'15)

Al salir anoche de esta estación el tren correo de Irún, chocó con otro de maniobras.

Heridos

En el choque resultaron tres heridos graves y ocho leves.

Pánico

Produjo pánico tan grande el accidente entre los viajeros del tren que varios desistieron de hacer el viaje.

Choque funesto

MADRID 1.º (10'30.)

En el trayecto comprendido entre París y Versalles cerca de Virafray, han chocado dos tranvías mecánicos, habiendo quedado destrozados varios coches.

Del choque han resultado 22 heridos, de estos cuatro graves, temiéndose muy difícil salvarlos, no obstante los medios que emplea la ciencia para conseguirlo.

Procesión

MADRID 1.º (12'30)

En Barcelona se ha celebrado la tercera procesión del jubileo, ordenado por S. S. sin que por fortuna haya ocurrido el más ligero incidente.

Incendio

Esta madrugada se ha incendiado el teatro Pabellón Argentino, situado en la calle de las Cortes de la capital del Principado, sin que afortunadamente hayan ocurrido desgracias, calculándose las pérdidas materiales en unas 30.000 pesetas.

La Firma

MADRID 1.º (13'50)

El ministro de Estado ha sometido hoy á la firma de S. M. la concesión de varias cruces á personajes extranjeros.

El de Gracia y Justicia la modificación del art. 10 del reglamento del notariado, y una extensa combinación de magistrados que en nada afecta á esa Audiencia.

Huelga y colisiones

En Lugo ha habido una colisión entre los tipógrafos de aquella capital con motivo de las huelgas, habiendo resultado dos heridos.

Los Temporales

Telegrafían de Burgos que en dicha capital se ha desencadenado una horrosa tormenta, habiendo caído piedras del tamaño de un huevo, las cuales han producido grandes daños en los sembrados y viñedos, habiendo también sufrido daños algunos edificios.

La leche

MADRID 1.º (14'30)

En esta corte se han registrado nada menos que sesenta intoxicaciones por efecto de las leches, hay gran alarma.

Visita al Vitoria

Los reyes de Portugal han visitado en las Islas Azores al acorazado español Vitoria.

Vigas, viguetas, cargadores y machones procedentes de derribo, se venden en la calle Mayor Antigua, número 72, Palencia.

Alcance á Hijos, Mayor prel. 98 y 10

de Pedro y Justa, Estrada, 8.—Benigno Marcelo Antolín, hijo de Juan y Marta, Trompadero, 24.

Matrimonios.—Joaquín Novoa Barros, natural de Estrada, de 30 años, con Sofia Ortiz García, de Vigo, de 27 años.

Las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS son el remedio más eficaz Contra la ANEMIA, los COLORES PÁLIDOS, etc. Todas Farmacias y droguerías. Depósito: 130, rue Lafayette, PARIS.

De actualidad

No solo en España, sino en Europa y América, se ha generalizado un tratamiento con el que se curan, aunque sean muy crónicas, las enfermedades del estómago é intestinos, el dolor, las acedias, aguas de boca, vómitos, dilatación del estómago, estreñimiento, indigestión, diarreas en niños y adultos, disenteria, dispepsias, anemia y clorosis con dispepsia, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, catarros intestinales y mareo de mar. Muchos miles de enfermos deben su salud á esta excelente medicación, que es Elixir Estomacal de Satz de Carlos, poderoso tónico que abre el apetito, ayuda á las digestiones y nutre al enfermo. Fídase siempre Elixir Satz de Carlos, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra Stomaliz, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Remitido

Palencia 30 de Junio de 1901.

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO.

Muy señor mío: Le ruego mande insertar en el periódico de su digna dirección lo que á continuación escribo, por lo que le anticipa las gracias su afecmo. s. s. q. s. m. b.

Demetrio Casañé.

En el concurso verificado el día 28 pasado en el ministerio de Gracia y Justicia para 4.000 mantas de penales, fueron admitidas para tomar parte en dicho concurso las proposiciones de los señores siguientes:

Pesetas Cts.

- D. Mariano Ortega Suazo, ofreció las mantas á 11,75
D. José Urzaiz, de Madrid. 10,95
D. Demetrio Casañé, de Palencia. 10,73
D. José M.ª Amores, de Madrid. 11,45
D. Eusebio García, de Palencia. 9,95
D. José Percantón, de Madrid. 11,70
Sres. Rodulfo Hermanos, de Béjar. 11,44
Los mismos. 12
Los mismos. 11,04
D. David Rodríguez, de Palencia. 9,70

Siendo adjudicadas las mantas al que más baratas las puse de las admitidas al concurso. Hubo mas proposiciones según manifestó el Tribunal que no fueron admitidas por no tener las mantas que presentaron la cantidad de lana y otras condiciones que exige el pliego de subasta.

Demetrio Casañé.

Diario Palentino» 520

LA BARRANTE

¡El profeta te otorgará

bre mi suerte, me acosté que el placer me produ- demasiado viva, ó que me llevaba atorment- revolución en mi ser, es tentarme en el lecho mis agitará terriblemente, y mi ovido pr una convulsión ho- ía mantenerme en la posición ue habitomado. Mis manos mis cables se erizaban, y un corría p mi frente. Acosado un prentimiento terrible, el lecho poan movimiento tan violento, allí dirigiendo mi da alredead, traté de buscar que se mehabía servido el conalgún fuerzo pude en- adretrir qu nada contenía, grito terrible ca debió resonar ángulos del cillo.... La duda

que poco antes me había atormentado acaba- baba de renacer más horrible.... No era ya una ilusión.... Por mis venas circulaba un mortal veneno.... Aterrado, ciego y con el corazón oprimido por el espanto y la desesperación, me arrastré hasta la reja para pedir socorro; más la enorme altura que dominaba apagaba mi voz...

Juzgándome entonces separado del mundo para siempre, y acosado por una angustia mortal, rasgué mis vestidos en un arrebato frenético, y empecé á agitarme como el moribundo que lucha ya con las convulsiones de la muerte. En este momento indecible de horror, solo recordé que iba á morir por una traición infame del hombre que yo esperaba inmolarse á mi venganza, y que nadie en el mundo podía salvarme.... Esta idea era horrible, y aumentaba el suplicio con que luchaba hacia algunos instantes. Mis manos débiles y temblorosas fueron por último á apoyarse en el lecho, porque el padecimiento había llegado á su colmo, arrebatando todas mis fuerzas y hasta el poder de mi razón. Allí con la cabeza oculta entre las ropas y la muerte á mi vista, permanecí algunos instantes horrorizado al notar la creciente agitación de mi pecho, y el sonido lento y apagado que producían sus latidos.... De repente un pensamiento que como un relámpago hirió mi

memoria, me obligó á hacer un nuevo esfuerzo para ponerme en pié. La imagen adorada de Inés, y la no menos querida de su desgraciado esposo vinieron á mostrarme todo el horror de la muerte que veía tan cerca. ¿Cuál sería la suerte que á los dos reservaría don Rodrigo? ¡Oh! ¡Qué pensamiento tan terrible! ¿Cómo podría salvarles de la ambición insaciable de este hombre perverso? ¿Quién les mostraría el peligro horrendo que les amenazaba? ¿Jaime?... No no; Jaime no podía luchar con el poder de su señor.

Una hora antes lo había intentado, porque conocía toda mi energía y el inmenso esfuerzo de que podía disponer para salvarle. El temor y la esclavitud que le oprimían, le obligaría á contemplar impasible á las dos víctimas.... Ningún socorro humano debían, pues, esperar.... El grandé espacio de dicha que todavía descubrían en aquel momento, iba á desvanecerlo un crimen inaudito.... ¡Oh! ¡Qué horrible padecer! ¡Verles caminar en pos de la muerte, y no poder salir á su encuentro para hacerles retroceder!... La especie humana no podía inventar un suplicio semejante. Y los momentos trascurrían, el desaliento no conocía límites; la razón empezaba á abandonarme, mis fuerzas se agotaban, y el horrible aspecto de la muerte empezaba á tender

á mi vista su negro manto, mostrándome el cuadro sangriento que ofrecían mis hermanos asesinados, mi adorada Ines deshonrada, y su esposo luchando con las agonías de la muerte, delante del autor de tantos horrores!... Veía también la sonrisa triunfante que el orgullo y la venganza satisfecha hacía asomar á sus labios, y su mano teñida en sangre señalarme las víctimas que yacían á sus pies.... ¡Oh! ¡Qué horror! ¡Qué horror! Este cuadro sangriento me dejó sin movimiento por algunos instantes...

Mis ojos, turbados ya por un velo de sangre, despidieron un último rayo que fué á reflejar en el oscuro rincón que ocupaba mi lecho... Herido entonces por una súbita idea, arranqué uno de los fuertes clavos que le unían á la pared, y arrodillándome tracé en ella ciertos caracteres en un idioma que solo podía comprender don Fernando, para manifestarle el peligro de que estaba rodeado, suponiendo que después de mi muerte vendría á reconocer la torre, y que al leer aquel aviso trataría de ponerse en salvo. Con aquellos caracteres le decía «Os han engañado... Vuestro esclavo no está loco... Vuestro esclavo será asesinado, porque ha jurado morir antes que atentar contra la preciosa vida de su señor....»

Tan pronto como he escrito este aviso

VINO PINEDO de ka compuesto

(Tónico-nutritivo) — Koa, coca, cacao, guarana y ácido fólico. Alérgico, anemia, ra...

DROGUERIA

N. de Fuentes Aspurz é Hijo

situada en la calle Mayor principal, números 116 y 118 entre la Farmacia del Dr. Fuentes y librería de Esteban Juan

COMPLETO SURTIDO DE PERFUMERIA

Productos químicos para Farmacias é Industrias

ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES

«NAFRIOL»

CONTRA LA CALVICIE

Unico tónico que tiene la propiedad de curarla, aunque no exista vello; evita la caída del pelo y á los niños también cura la enfermedad que se conoce por COSTRA LACTEA.

Hace nacer el pelo á los calvos, lo conserva á los que no lo son, se lo suaviza, perfuma y retarda su decoloración.

El tónico «NAFRIOL» tiene 10.000 testigos presenciales de su buen éxito y de cualquier enfermedad que sea la calvicie la cura, según experiencias hechas en personas de varias edades y de ambos sexos.

Tiene además la ventaja, sobre todos los otros tónicos el «NAFRIOL», de ejercer una acción directa tónica y estimulante sobre el bulbo ó raíz del cabello, cuya ventaja influye para que sea superior á todos los específicos usados hasta hoy.

Solo se vende en las principales Droguerías, Farmacias y Perfumerías. Unico depósito al por mayor, F. A. de la Hera. — PALENCIA.

ALMACEN DE

ARTURO ORTEGA

Bastos de roble para... Avenida de Casado del Al...

PALENCIA

Precios económicos

Medalla de Honor PARIS 1889, Medalla de Oro - Boulogne-sur-Mer. POLVO F. LAXATIVO, DIGESTIVO, DEPURATIVO. Las celebridades médicas prescriben...

CHR ANTIBISO. Ante el IVO café, deb en e, para r la enfermes: 7fermeles as, Ictera, mtonamto Enrojecim...

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Table with subscription information: Año XVIII, Precios de suscripción, Lunes 4 de Julio de 1900, PUNTO DE SUSCRIPCION, N.º 5.343

CASA DE BAÑOS del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entr los dos puentes. Como en años anteriores, se facilitarán á más de los baños de piscinas...

CASAS PARA OBREROS

La construcción de casas baratas, cómodas en lo posible, perfectamente higienicas, en las cuales residen vivan con verdadera economía los que no tengan más patrimonio que el jornal diario...

en ellos se emplease desdiseño del ornato público y mucho menos de la preciosa comodidad, pues estos edificios pueden y deben hacerse de varios pisos, distribuyéndose de forma y manera que se obtenga el alojamiento en cada uno de ellos...

Claro está que para que el obrero pueda alcanzar los beneficios de que tratamos, vivirá en casas baratas y cómodas, á él incumbiendo en primer lugar prestar facilidades al capital, trabajando lo que trabajar se debe, sin llegar á esas exigencias que evidencian la falta de razón y buenos propósitos de armonía entre esos importantes factores del progreso, capital y trabajo.

Existiendo, como en nuestra ciudad existen, Buenos capitales y algún otro hombre de iniciativa, entendemos que debiera procederse á la construcción de edificios en barrios ó propósitos, en que por el hecho de que produjera un modesto interés el capital que...

IMPRENTA LITOGRAFIA Y LIBRERIA

DE Alonso é Hijos Mayor pral., 98 y 100

Esta casa es la única en Palencia que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía y Encuadernación, todo ello montado con los últimos adelantos y contando con un personal competente.

Se hace toda clase de trabajos comerciales, membretes, facturas, libros, folletos, modelación para Ayuntamientos, objetos de escritorio.

Esquelas de defunción, tarjetas de visita, recibos, partes de posada, prospectos de espectáculos.

Preciosos trabajos litográficos de todas clases.

Se reciben anuncios y suscripciones á EL DIARIO PALENTINO, que es el periódico que cuenta más años de existencia y el de mayor circulación de la capital y la provincia.

TALLERES: Don Sancho, núm. 13

SANGRE PURA

es la fuente de buena salud. La Zarparrilla del Dr. Ayer

Hace Sangre Pura, Fortalece los Nervios, Despierta el Apetito, Quita aquel Conocido Cansancio y Hace Llevadera la Vida.

Millares de personas han declarado en pro de las virtudes curativas de la Zarparrilla del Dr. Ayer. Sus cartas llegan diariamente por el correo. No son meras teorías, pues todos los comunicantes aseveran que la Zarparrilla del Dr. Ayer les curó.

Mujeres presa de debilidad y cansancio

que han tenido que guardar cama, acorrajadas por una infección escrofulosa y extenuadas, que padecían de enfermedades propias de su sexo, escriben agradecidas, de haber sido perfectamente curadas. Aquellos que desean aprovecharse de su experiencia y ponerse sanos y fuertes, tomen la

Zarparrilla del Dr. Ayer

el gran restaurador de fuerzas y depurativo de la sangre. Píldoras del Dr. AYER, Azucaradas, El Mejor Purgante.

Venta

Se hace de un trillo y maroma de acarrear, así como de todos los aperos de una hra, en buen estado, puede desirse que casi nuevo.

Para tratar, de su adquisición, diríjase á su dueño, Mateo Rodríguez, (Paralelo) Huertas bajas.

Casa en renta

La señalada con el número 3 de la calle de Estrada, de esta ciudad, con entresuelo y dos pisos, en la planta baja tres paneras, cuadro, corral, huerta, un amplio corralizo y pozo.

La persona á quien interesa su adquisición puede tratar con su dueño, Andrés Peco, calle Mayor principal, números, 158 y 160.

Maquinista

Para central eléctrica, se necesita uno. Diríjirse á D. Jesús Rubio Coloma, en Herrera de Piñera.

Se vende... los phs, si que... use una... EL PESUGO... 20 años de... De venta en Palencia... to del Barco y en casa Aguilár de Campo.

BALSAMO para Veter

El mejor que se conoce toda clase de heridas, recacas, derrames sinoviales, duras clavazones, y rozar. En todas las farmacias autor Aguilár de C

Un escribi

desea colocación para cualquier se halla especialmente práctica notaría, pues aunque en la actual coocado en unas de éstas, otra nueva, por si acaso es conveniencia; y la persona q detalles sobre el mismo, en la periódico, se le darán.

Fábrica de

Por no poderla atender una acreditada. Diríjirse á la imprenta este

Cocias económica pla

ALIMENTADA POR comodidadprontitor Ningún olor, ningún pelde hornillode todasno Cocinillas para cmpo, vialent Pres excepto en De venta en tos las lam, a lo y bazares de la pvincia.

VINO DE PEPTONA ORTEGA. Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc. Farmacia: León, 13.—Laboratorio: Granada, 6, Madrid.